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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和６年度　第１２回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和７年２月２０日（木） 

　開会　午後１時３０分　　　　閉会　午後５時００分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター視聴覚研修室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 宝輪祐子 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 伊藤啓展 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席

主 幹　兼 

社会教育係長
道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 河原崇行 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

教 育 長　　それでは只今から、令和６年度第12回更別村教育委員会議を進めて参ります。 

　　　　　　まずはじめに日程第１、会期の決定についてお諮りいたします。会期につきま

しては、本日１日限りとすることでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、よろしくお願い致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

て確認、ご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　２月12日にあった「定期監査講評」について、何か教育委員会関係で指摘事項

等はなかったのでしょうか？ 

教 育 長　　大まかな点については特に問題はなかったとのお話しがありました。あとはグ 

ラウンドの整地（管理）について、村内３校で実施する契約をしていたのですが、 

管理状況により実際は２校だけ実施されていたということで、はじめから契約す 

る際２校ですべきだったとの意見がありました。 

　その他、事務決裁の方法で、上の職員が休んだ場合の代決方法について誤りが

あったので気をつけることと指摘を受けております。また細かな指摘等はありま

したが大まかな点については以上となります。 

　あと、現金の取り扱いについて、教育委員会も研修室等の貸出しを行っている

のですが、課によって取り扱い方が違うので共通した取り扱いにするよう総務の

方で取りまとめ提案されることとなりました。 

佐藤代理　　わかりました。あと、学校教育係の中で１月31日に実施されました「上更別 

小学校グラウンドに関する打合せ」について、グラウンドの一部が低くなってい 

るという話でしょうか？ 

教 育 長　　この件については、行政区懇談会の中で出ていた内容です。そのため、担当が 

河原係長ということで対応していただきました。 

河原係長　　当日は、上更別小学校の伊東教頭とＰＴＡ会長さんとその他役員さん、私と５

名で打合せをさせていただきました。 

代理が言われたように、一部低くなっている場所があり、今回リンクを作る際、
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水まきでしづらかったとの内容だったんですけど、前段、今年度教育委員会で土

を購入し、役場所有の重機を使って低くなったところに土を入れたんですが、専

門家や業者にお願いして実施したものではないので、完全に直すことができない

状況でした。 

そのため、来年度以降グラウンドの転圧時に様子を見たり、転圧後に雨により

低くなっている箇所に水が溜まる状況を確認して、場所を特定して業者にもお願

いして解決策を検討することとしました。 

予算もありますし、低くなっている場所だけでなくグラウンド全体のお話しも

ありましたので、状況に応じ対応していきたいと考えております。 

佐藤代理　　はい。わかりました。 

教 育 長　　その他何かございませんか？ 

本間委員　　学校教育関係の１月24日に実施された「１人１台端末の再利用・再資源化等処

分に関する説明会」とはこれからの件ですよね？ 

河原係長　　端末の更新については令和７年度に購入することで準備を進めているのですが、

納期が遅くなることが予想されますので、購入端末が稼働させることができるの

は令和８年度からになると思われます。そのため、現在使用している端末が不要

になるのは８年度になると思われます。 

　　　　　　現在使用している端末の処理についての話でしたのでリサイクル方法等で、ほ 

とんど壊れていないため再利用について関係機関と模索していきたいと考えてい 

ます。 

本間委員　　はい。わかりました。この端末については日本中が処分しなければならないと 

いうことで大変なことですね。 

河原係長　　端末購入の際、補助金を活用し購入しており、処分方法につきましても勝手に 

処分することはできないと思われるため、慎重に進める必要があります。 

本間委員　　わかりました。 

教 育 長　　よろしいですか？その他何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に２　学校等の臨時休業等について説明をお願いします 

伊東次長　　（２　学校等の臨時休業等について説明をする。） 

教 育 長　　只今、２　学校等の臨時休業等について説明がございました。本件についてご

質問等ありませんか？他からのお話しとか聞いていませんか？ 
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神成委員　　５日の日については更別小学校が１日入学あったんですが、更小前が除雪が間

に合っていない状況だったので安全面を考慮し、臨時休校でも良かったんじゃな

いかとの話が一部あったと聞いています。 

佐藤代理　　４日の日は認定こども園はやっていたの？ 

伊東次長　　やっています。保育ができない家庭が利用する場合があるため、基本は開園す

るとのことでした。 

教 育 長　　２月４日の夕方の状況で通学路の歩道など除雪対応ができるということなので、 

５日は通常通り登校するという判断になりましたが、上更別の１軒が登校できな

かったということがありました。ちょっと悩ましい判断ではありましたが、この

ような状況だったということでした。 

　他、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に３　スクールバス運行委員会委員の委嘱について説明をお願いします。 

伊東次長　　（３　スクールバス運行委員会委員の委嘱について説明をする。） 

教 育 長　　只今、３　スクールバス運行委員会委員の委嘱について説明がございました。 

本件についてご質問等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ次に移りたいと思います。 

それでは日程第３　議案第１号　令和６年度全国体力・運動能力、運動習慣等 

調査の結果公表について説明をお願いします。 

伊東次長　　令和６年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査実施要領　令和６年４月３日 

　　　　　スポーツ庁次長通知に基づき、令和６年４月から７月に小学校第５学年及び中学 

　　　　　第２学年を対象として実施した調査結果について別紙のとおり公表したいため、 

　　　　　ご審議いただきますようお願いします。公表方法につきましては広報さらべつ３ 

月号の折込のほか、村ホームページでの公表を予定しております。なお、伊藤指 

導参事より内容説明を致します。 

伊藤参事　　配布しておりますカラー刷りのものですが、これは実技調査の結果となります。 

レーダーチャートで示されていて、更別村の結果については青線で表示されて 

います。小学校男子につきましては、全国平均を上回っている、女子も体力合計 

点を見れば全国平均とあまり変わらない状況ですが50ｍ走がとても低い。中学生 

男子なんですけど体格的に細い子が多いのか全国平均より下回っている感じかな 
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と思います。中学生女子についてはすごく高い、ハンドボール投げもすごい結果 

となっていて、長座体前屈以外は全国平均を上回っている結果となっています。 

あくまでも小学５年生と中学２年生の結果です。 

あと裏面ですが、児童生徒質問紙の調査結果で見えてくることということで、 

丸が付いているところは良い点で、「運動が好き」と「部活動や少年団に所属して 

いる子」の数ですね、あと体育の授業における主体的対話的で深い学びを実感し 

ていると回答している児童生徒の割合が全国と比較しても高い結果となっていま 

す。 

気になる点につきまして、朝食なんですが、毎日食べていると回答している児 

童生徒の割合が全国と比較して低い結果となっているので、朝食を食べることが 

とても大切、早く寝て早く起きてゆとりをもって朝食を食べてくるのが大事なの 

かなと思いますので掲載しています。星印については、スポーツ庁からでた結果 

で、全国的にこのような傾向があるよというものです。朝食を毎日食べて、１日 

のスクリーンタイム、これはテレビとかスマホなどですがこれが３時間未満、睡 

眠時間が小学校女子は８時間以上９時間未満、９時間以上寝てはダメなんですね、 

男子は９時間以上10時間未満、中学校では男女ともに７時間以上８時間未満と 

回答している児童生徒が体力合計点が高いと報告がありました。 

３番目に記載のある者についてはコミュニティ・スクール関連の内容となって 

います。以上となります。 

教 育 長　　只今、議案第１号　令和６年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果公 

表について説明がございました。本件についてご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　朝食を毎日食べるという調査内容について、更別は低くならないだろうと思っ 

ていたんですが低くなっちゃったんですね。 

伊藤参事　　食べない日があるを含めると、全国平均よりも上なんです。１週間の中で食べ

ない日もある、これは食べなきゃダメですよね。朝食を毎日食べるに限定すると

低くなってしまうということです。 

教 育 長　　ここだけは大丈夫だと思っていたんですが…。ちょっと食べないで来る子が出 

てきているということですね。 

寺井委員　　朝からご飯いらないという日もあるしね。 

教 育 長　　無理にはということですね。本当は食べてくるのが一番いいんですがね。 

　　　　　　その他、何かございませんか？ 



 6 / 16 

教 育 長　　なければ、お諮り致します。議案第１号　令和６年度全国体力・運動能力、運 

　　　　　動習慣等調査の結果公表につきましては、原案のとおり決定することとしてよろ 

　　　　　しいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第１号　令和６年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果 

公表につきましては提案のとおり決定、公表することと致します。 

教 育 長　　それでは次に移りたいと思います。 

　　　　　　次に日程第４　議案第２号　令和６年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定に 

ついて説明をお願いします。 

伊東次長　　それでは議案第２号　令和６年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定について 

ですが、更別村教育委員会教育奨励賞規程第５条で定める更別村教育奨励賞審議 

会からの答申に基づき決定したく審議をお願い致します。 

なお候補者等の具体的な内容については河原係長より説明を致します。 

河原係長　　（令和６年度更別村教育委員会教育奨励賞資料を基に説明する。） 

教 育 長　　只今、議案第２号　令和６年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定について説 

明がございました。本件についてご意見等ありませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第２号　令和６年度更別村教育委員会教育奨励 

賞の決定につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第２号　令和６年度更別村教育委員会教育奨励賞の決定につきま 

　　しては提案のとおり決定、提出することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第５　議案第３号　令和７年度更別村スクールバス運行計画 

の決定について説明をお願いします。 

伊東次長　　それでは議案第３号　令和７年度更別村スクールバス運行計画の決定について 

ですが、更別村スクールバス運行委員会より答申のあった令和７年度更別村スク 

ールバス運行計画についてご審議をお願い致します。皆様には別冊にてスクール 

バス運行計画案を配布しておりますので、そちらをご確認ください。なお、詳細 

につきましては担当の河原係長より説明を致します。 

河原係長　　（令和７年度更別村スクールバス運行計画案を基に説明する。） 

教 育 長　　只今、議案第３号　令和７年度更別村スクールバス運行計画の決定について説 

明がありました。本件について何かございませんか？ 
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　　　　　　運行委員の方に集まっていただいて、決定したという内容ですが、朝の始発時 

間が６時40分というのが子供には厳しいなということもあるのですが、運行 

上仕方がないところもありまして。運行委員会の中で出てきた中で、令和７年 

度についてはこの計画で運行しますが、どうしても勢雄方面が多く乗車するこ 

とになっているので、勢雄方面バス、更南方面バス、上更別方面バスと区域を 

完全に分けるのではなく、更南方面バスに勢雄方面バスに乗車している子を入 

れて考えるとかすれば、少しは早朝にバスが出ることが緩和されるんじゃない 

かということも意見として出ておりました。 

一方、更南方面は７時５分始発ということになっているんですよね。 

では、今回につきましてはこの運行計画案のとおりとしてよろしいでしょう 

か？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第３号　令和７年度更別村スクールバス運行計 

　　　　　画の決定につきましては、原案のとおり決定することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第３号　令和７年度更別村スクールバス運行計画の決定につきま 

しては、原案のとおり決定することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第６　議案第４号　教育行政報告の提出について説明をお願 

いします。 

伊東次長　　（議案第４号　教育行政報告の提出について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第４号　教育行政報告の提出について説明がありました。本件につ 

いて何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第４号　教育行政報告の提出につきましては、 

原案のとおり提出することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第４号　教育行政報告の提出につきましては、原案のとおり提出 

することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第７　議案第５号　令和６年度教育費補正予算案の提出につ 

いて説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第５号　令和６年度教育費補正予算案の提出について説明する。） 

教 育 長　　只今、議案第５号　令和６年度教育費補正予算案の提出について説明がありま 
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した。本件について何かございませんか？ 

佐藤代理　　更別農業高校生徒確保支援事業助成について、当初スクールバスの運行経費が 

　　　　　値上がりしたため助成金を増額したのに、今回補正で減額になったのが腑に落ち 

　　　　　ないというか、そこまで減額になった理由は何ですか？ 

教 育 長　　只今、佐藤代理より更別農業高校生徒確保等支援事業の助成金について質問が 

ありましたがその点についてどうでしょうか？ 

伊東次長　　確認させていただいてよろしいでしょうか？ 

教 育 長　　それでは確認等のため、午後３時まで休憩とします。 

 

　　　　　　（午後２時50分～午後３時00分　休憩） 

 

教 育 長　　それでは会議を再開します。先ほど佐藤代理より更別農業高校生徒確保支援事 

業助成についての質問に対する回答についてよろしくお願い致します。 

道券主幹　　減額した主な要因としましては、スクールバス運行経費で、当初200日程度運 

行する計画として計上していたものが、当初より20日程度少ない運行となる予 

定ということで運行日数が減少したということです。 

１日あたり215,000円かかりますので、それだけで450万円程度減額となりま 

す。またスクールバス利用者数が多くなると保護者が負担する分が増えるので、 

村が補助する額が減額になるため、年間通すと補助額が少なくなったということ 

です。また、当初予算で若干余裕をもって積算していた事業も最終的には使用し 

ない事業もあるので、トータルしたら600万円を超える金額が当初予算より差 

が出たということになります。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第５号　令和６年度教育費補正予算案の提出に 

つきましては、原案のとおり提出することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第５号　令和６年度教育費補正予算案の提出につきましては、原 

案のとおり提出することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第８　議案第６号　令和７年度教育行政執行方針案の提出に 

ついて説明をお願いします。 
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伊東次長　　それでは議案第６号　令和７年度教育行政執行方針案の提出ですが、教育委員 

の皆様には事前に送付させていただき内容を確認いただいているところではあり 

ますが、若干内容が変更になっている部分もありますので、改めて教育長から説 

明していただきますのでよろしくお願い致します。 

教 育 長　（議案第６号　令和７年度教育行政執行方針案について読み上げる。） 

教 育 長　　只今、議案第６号　令和７年度教育行政執行方針（案）を申し上げましたが、 

本件について何かございませんか？ 

佐藤代理　　14ページ、外国語指導推進事業のＡＬＴ配置と二村連携による加配教員の配置 

についても記載してもいいのかのと思いました。 

教 育 長　　小学校の外国語教諭については道教委予算での加配なので。考え方はどうすれ 

ば良いかな？ 

伊東次長　　村の事業として実施している場合は掲載することとしています。 

教 育 長　　中学校の授業改善加配についても道教委の予算で実施していて、今まで掲載さ 

れていなかったんですよね。 

佐藤代理　　二村連携で指導主事設置については掲載していたので、同じように掲載した方 

がいいのかなと思って。 

伊東次長　　指導主事の共同設置については事業として予算計上していますので、事業項目 

として掲載しております。 

　二村共同での外国語教諭設置につきましては、最後の事業項目として掲載して 

おりませんが、学校教育の説明の中で実施している旨の説明をさせていただきま 

す。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

　　　　　　この内容についてはどのようになっているの？などのご質問等でも構いません

のでお願い致します。 

本間委員　　２ページのデジタルツールを活用した家庭学習や長期休業中のどんぐり塾の充

実を図ることとしていますが、今夏休み冬休みの時にどんぐり塾をやっているん

ですが、それをタブレットを利用したどんぐり塾にするという意味ですか？ 

教 育 長　　デジタルツールを活用した家庭学習の充実というのはどういうものがあるか伊 

藤参事説明してもらってもいいですか？ 

伊藤参事　　更別小学校は長期休業中にタブレットを持ち帰らせて家庭学習をしているんで 

すが、デジタルツールでいきますと、スマイルネクストを村として導入していま 
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すので、それを使っています。 

教 育 長　　基本的にはスマイルネクストを使っているんですが、平日も使っているんです 

よね？ 

伊藤参事　　平日も使えますが、普段から持ち帰らせるかどうかですね。 

伊東次長　　今のところタブレットの持ち帰りについては長期休業時だけ行っていて、長期 

休業期間中については伊藤参事が説明しましたスマイルネクストなどの学習支援 

ソフトを使用して学習している状況です。今後もデジタルツールの活用について 

引き続き充実させていきたいという内容です。 

本間委員　　どんぐり塾とスマイルネクストをうまくつなげるのかなというように見えたの 

で…。、どんぐり塾の参加者が少なくなっていたので、タブレットを活用しながら 

実施することもいいことだなと感じたので確認させていただきました。 

教 育 長　　どんぐり塾の会場はＷＩ-ＦＩが使えるので、タブレットを持ってきてスマイ 

ルネクストを使用することは可能なんですよね。 

（ＷＩ-ＦＩ使用できることを）そのことについても案内する際にアピールし 

てましたよね？ 

伊藤参事　　夏休みの課題で出ていたので、冬休みの実施の際に周知したんですが、利用に 

は至らなかった感じです。 

本間委員　　はい。わかりました。 

教 育 長　　どんぐり塾の開催については、中学生の子が小学生に教えるなどのつながりが 

できてもいいなと感じています。 

　　　　　　その他、如何でしょうか？ 

佐藤代理　　教育執行方針に対してではないんですが、総合教育会議後ですがある議員の方 

から体育館のエアコン設置について検討してはとの意見があったので、その内容 

について質問があるかもしれません。 

伊東次長　　体育館のエアコンにつきましては、国として避難所に指定されている体育館に 

対し、助成割合を優遇して設置を進めていますが、本村につきましても財政状況 

などを踏まえながら、今後検討する必要があるかと思っております。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは若干の修正や誤字脱字等を調整させていただいた後、議会提案させて 

いただきたいと思いますがよろしいでしょうか？ 
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　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第６号　令和７年度教育行政執行方針（案）につきまして修正し 

た内容で提出することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第９　議案第７号　令和７年度教育費当初予算（案）の提出 

について説明をお願いします。 

伊東次長　　（議案第７号　令和７年度教育費当初予算（案）の提出について説明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第７号　令和７年度教育費当初予算（案）の提出について説明があ 

りました。本件について何かございませんか？ 

佐藤代理　　中学校費の外国語指導推進事業のリース車の車検手数料って、リース車って車

検必要なの？ 

伊東次長　　リース車ですが、当初契約した際、４年契約にて契約しているため３年目の車

検については村負担での契約となっています。 

佐藤代理　　わかりました。基本リース車って車検代込みかなと思って。 

教 育 長　　それでは、項目が多いので歳入に関して何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、次に歳出に関して何かございませんか？ 

佐藤代理　　給食センターの配送車については、令和７年度に購入しないの？ 

小林所長　　配送車については令和８年度予算にて計上する予定です。 

　　　　　　令和７年度については、あまりにも予算が高額になりましたし、令和７年度に

配送車を購入すると、現在のセンターが稼働しているため、積む量が限られてし

まうので。今度導入する配送車はワンボックスタイプになるので、現在の給食セ

ンターから小学校２校と幼稚園分を配送するにはワンボックスタイプではキャ

パが厳しいです。 

　　　　　　新しい給食センターが稼働した場合は、上更別小学校と中学校と幼稚園分とな

るため、ワンボックスで配送できるので、令和８年度に購入することとしていま

す。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

佐藤代理　　全体的に給食センター改築やタブレット端末更新、部活動改革に関する内容や

給料改定などが予算が上がった理由かなと思うんですが、今後、上更別小学校校

舎の屋根塗装が薄くなってきていると思いますので検討した方がいいかなと思

います。 
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伊東次長　　上更別小学校の屋根塗装については総合計画にも掲載しており、令和８年度以

降に実施したいと考えております。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第７号　令和７年度教育費当初予算（案）の提 

出につきましては、原案のとおり提出することとしてよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第７号　令和７年度教育費当初予算（案）につきましては原案の 

とおり提出することと致します。 

教 育 長　　それでは次に日程第10　その他に移りたいと思います。 

まずひとつめ、教育奨励賞授与日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　毎年、教育委員の皆様にご協力いただいて、各学校にて授賞式を実施している

ことですが、今回選択肢がなく、教育委員さんには大変ご迷惑をおかけしますが、

更別小学校が３月７日の10時05分から、上更別小学校は３月４日の時間が10

時10分、中央中学校につきましては３月７日若しくは10日の時間は13時から、

更別農業高校はは３月12日の13時にお願い致します。 

　　　　　　この時間でどの学校に行くか決めていただきますようお願い致します。 

教 育 長　　それでは今回４枠ということでそれぞれ入っていただくということで、よろし 

いでしょうか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　数が多いのは更別小学校と中央中学校なんですが。その地域にゆかりのある委 

員さんに行ってもらうのがいいのかな？ 

本間委員　　上更別小学校行きますよ。 

教 育 長　　それではよろしくお願いします。 

　　　　　　次に更別小学校は。 

寺井委員　　代理どうしますか？ 

佐藤代理　　更別農業高校行っていいんだったら行きますよ。 

　　　　　　いつもだったら高校卒業式前だったけど…。 

伊東次長　　今回受賞する生徒は２年生なので遅い日程で大丈夫になりました。 

教 育 長　　それでは昨年と同じように更別小学校は寺井委員にお願いできますか？ 

寺井委員　　はい。 
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教 育 長　　それでは中央中学校は神成委員にお願いできますか？ 

神成委員　　わかりました。 

伊東次長　　７日か10日どちらがいいですか？ 

神成委員　　10日がダメなんですよね。 

伊東次長　　それであれば７日でお願いします。 

教 育 長　　それでは更別農業高校は佐藤代理ということで決定してよろしいですか？ 

佐藤代理　　はい。 

教 育 長　　それではすべて決まりましたのでこのような形でよろしくお願いします。 

　　　　　　次に二番目、卒業式・卒園式日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　まだ案内が来ておりませんが日程について決定しておりますのでお知らせしま

す。更別幼稚園は３月25日火曜日９時45分から、上更別幼稚園は３月26日水

曜日10時から、更別小学校と上更別小学校につきましては同日の日程になって

いて３月24日月曜日となったため、分かれて出席いただきたいと思います。中

央中学校につきましては３月14日金曜日９時から、更別農業高校につきまして

は３月１日土曜日９時45分から、こちらについては案内が来ておりましたので、

教育長と寺井委員、神成委員が出席すると聞いております。 

ということで、更別小学校と上更別小学校の卒業式についてどの組合わせで出

席するか決めていただきたいと思いますのでよろしくお願い致します。 

佐藤代理　　教育長と分かれて参加した方がいいよね。 

教 育 長　　村長と私も分かれて出席することにしております。 

本間委員　　私は上更別小学校で。 

寺井委員　　私はどちらでも構いませんよ。 

神成委員　　ゆかりのある子が卒業するので更別小学校でいいですか？ 

教 育 長　　はい。それでは上更別小学校は本間委員と寺井委員でよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

　　　　　　更別小学校は佐藤代理と神成委員にお願いして、多分私は上更別小学校の方に

参加することになると思います。 

伊東次長　　提案なんですが、入学式について以前、教育長が更別小学校に行っていたと思

いますがそちらについても、交代で参加していただけるといいのですが。 

　　　　　　佐藤代理如何でしょうか？ 

佐藤代理　　私は構いません。 

教 育 長　　挨拶があるかもしれません。 
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寺井委員　　あと、私は中央中学校、保護者として参加します。 

伊東次長　　わかりました。 

教 育 長　　それでは卒業式の件よろしくお願い致します。 

　　　　　　次に、学校給食センターから資料提出がありましたので説明をお願いします。 

小林所長　　今回、10月に発生した虫の混入事案あり、前回と同様の混入経路にて虫が入り

込んだと思われますので報告させていただきます。 

　　　　　　１月24日金曜日に中央中学校で、混入内容はご覧のとおりです。 

　　　　　　発生経過ですが、午後１時近くに教頭先生より２年生に配膳された汁物の中に

虫が入っていたと連絡がありました。生徒は半分ほど食べていた段階で気づいた

とのことでした。私が食器ごと受け取りに行きまして、写真を撮ったところ、今

回はっきり撮れて、参考画像と確認して今回も10月に混入したカクムネヒラタ

ムシだろうと考えています。その後、教育長への報告、中学校及び保護者宅へ訪

問し謝罪をするとともに、幼小中の保護者向けにメール配信にて報告を行ってい

ます。 

　　　　　　混入原因につきましては、前回同様工場内にいた虫が椎茸の傘に入り込んだと

思われますので、今回、業者に対し調査依頼はしておりません。改善策としまし

ては２月末まで干し椎茸の使用を見合わせています。以後、購入業者を変更し、

併せて今後は干し椎茸の使用をやめて、スライスされた椎茸の水煮を使用してい

こうと考えております。 

　　　　　　もし原料に虫が付いていたとしても、スライスする工程で傘の中から脱落する

ことを期待しています。価格の方なんですが、干し椎茸だとキロ税別7,080円な

んですが、この水煮はキロ980円、約７分の１なんです。理由は干し椎茸を製造

する過程でバーナーで水分を飛ばすため、燃料代や手間がかかります。水分が飛

んだ後、生椎茸の10分の１になってしまうので、生椎茸の重量を確保するのに

10倍収穫量を確保しなければならないということで、手間もお金もかかってコス

トに反映してしまうので、干し椎茸の方が高額になるということが一般的かなと

思っています。干し椎茸の方が栄養価が高いんですよね。ただ異物混入が続いて

しまうと、リスク低減のためには多少の栄養価が下がるのは致し方ないのかなと

思っています。栄養価が下がった分については違うもので補うしかありませんの

で、このような形で進めていきたいと考えておりますのでご理解いただきたいと

思います。 

教 育 長　　よろしいでしょうか？ 
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　　　　　　（「はい。」との声あり。） 

教 育 長　　それでは干し椎茸の取り扱いについては今後このように対応していくというこ

とでよろしくお願いします。 

伊東次長　　あともう１点報告がございます。 

　　　　　　昨日19日午後４時頃、教育委員会学校教育係の渡辺主事が上更別小学校へ卒

業記念品を届ける際に、上更別小学校に侵入しようとしたところ十勝バスに追突

されるという事案が発生しました。 

　　　　　　幸い渡辺主事は大きなケガはなかったのですが、十勝バスの乗客２名がケガを

されたとのことでした。 

　　　　　　原因としましては、運転手が降車ボタンが突然鳴ったため、確認しようと後ろ

を見た瞬間に、前を走っていた渡辺主事の乗る公用車に気づかず追突してしまっ

たとのことでした。 

　　　　　　なお、警察への届出とケガ人が発生したことによる救急要請を行っております。 

　　　　　　以上報告させていただきます。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

佐藤代理　　予算の時に確認すれば良かったのですが、最近テレビでスクールバスの運転手

不足で運行できない地域があると聞いたのですが、更別は大丈夫ですか？ 

河原係長　　建設水道課の方で業者へ委託し運行していますが、今のところ運転手確保が大

変だということは聞いておりません。 

佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

　　なければ、次に次回の会議日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　次回の第13回教育委員会議の日程につきましては３月14日（金）場所を農村

環境改善センターにて開催したいと考えております。 

　　　　　　なお、当日は三者合同懇談会の送別会も開催したいと考えていましたのでご都

合確認させていただければと思います。 

主な案件ににつきましては、諸般の報告のほか、教職員人事の内申について、

更別村立学校管理規則の制定についての一部改正について等について審議いた

だく予定としております。 

神成委員　　その日は都合悪いんですよね。 

寺井委員　　私も娘が卒業式なのでできれば外してほしいと思います。 

教 育 長　　以前は中学校の卒業式の日に謝恩会をやっていたんですが、家族で卒業を祝う 
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方がいいということで謝恩会をやめた経緯があります。 

　　　　　　卒業生がいるのであれば別日にした方がいいと思いますよ。 

佐藤代理　　それでは会議と三者合同懇話会の日程は後日調整して連絡くれればいいよ。 

伊東次長　　わかりました、後日調整させていただきます。 

教 育 長　　それでは、会議開催等につきましては後日調整することでよろしいですか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち 

まして、令和６年度第12回更別村教育委員会議を終了致します。ご苦労様でござ 

いました。 


